
Niederschrift  
-öffentlicher Teil der Sitzung- 
 
Gremium:     Sitzung am:  Sitzungs-Nr: 
Ausschuss für Schule, Kultur und   07.09.2010   10   

Sport    

-beratender Ausschuss- 
 
Sitzungsort:       Sitzungsdauer:  
Stadt Hagenow, Raum A211  18:15 bis 20:00 Uhr  

Lange Straße 28-32 

 
Teilnehmer  anwesend von Top bis Top es fehlten 
        entschuldigt        unentschuldigt 
Frau Benzien  x  a - f 

Herr Meyer 
Herr Strauß  x  a - f 

Frau Schulz 
Frau Wolf  x  a - 3 

Frau Dr. Meier 
Herr Opitz  x  a - f 

Herr Wrankmore 
Herr Vieth        x 

Frau Mau        x 

 
Teilnehmer der Verwaltung: 

Frau Heimke 
Frau Becker 
 

Gäste: 
Frau Bochhardt, Leiterin Katholische Kindertagesstätte 
 
 

Tagesordnung: 
a) Eröffnung der Sitzung 
b) Feststellung der Rechtmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und  

der Beschlussfähigkeit 
c) Billigung der Niederschrift der 9. Ausschusssitzung vom 01.06.2010 
d) Anträge auf Änderung der Tagesordnung 
e) Abwicklung der Tagesordnungspunkte 
 
 TOP 1 Einwohnerfragestunde 
 TOP 2 Erläuterungen zur Novellierung des Kindertagesförderungsgesetzes 
  vom 08. Juli 2010 
 TOP 3 Erläuterungen zum Haushaltsentwurf 2011 für den Bereich 
  Schulverwaltung/ Kindertageseinrichtungen 
 TOP 4 Informationen aus dem Bereich der Schulverwaltung und 
  Kindertageseinrichtungen 
 TOP 5 Erläuterungen zum Haushaltsentwurf 2011 für den Bereich 
  Kultur und Sport 
 TOP 6 Antrag auf Gewährung einer Zuwendung im Rahmen der 
  kommunalen Sportförderung 



  - Antrag Sportverein La Fit 95 Hagenow e.V. 
 TOP 7 Informationen aus dem Bereich Kultur und Sport 
 TOP 8 Anfragen und Informationen 
 
f) Schließung der Sitzung 
 

 

 

zu a)  

Frau Benzien eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 
 
zu b) 

Die Einladung ist ordnungsgemäß erfolgt. Die Anwesenheit ist im Teilnehmerverzeichnis erfasst. 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
zu c) 

Billigung der Niederschrift der 9. Ausschusssitzung vom 01.06.2010  
 
Herr Opitz beantragt folgende Änderung: 
 TOP 6: letzter Satz streichen; an Stelle dafür: 
     Herr Opitz regt an, alternativ zu prüfen, ob es notwendig sei, in der  
     Mehrzweckhalle „Otto Ibs“ zwei Hallenwarte zu beschäftigen. 
 
Mit der vorgenannten Änderung wird das Protokoll einstimmig bestätigt. 
 
 
zu d) 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
 
zu e) 

zu TOP 1 

Frau Bochardt äußert, zur heutigen Ausschusssitzung gekommen zu sein, um zu erfahren, wie die 
Meinung der Stadtverwaltung und der Stadtvertreter zum neuen Kinderförderungsgesetz (KiföG M-
V) sei. Die Ausführungen von Frau Heimke würde sie sich diesbezüglich gerne anhören. 
 
 
zu TOP 2 

Frau Heimke macht Ausführungen zum neuen KiföG M-V, das ab 01.08.2011 und teilweise schon 
ab 01.01.2011 in Kraft tritt. 
Folgende Schwerpunkte werden u.a. angesprochen: 

- Bildungskonzeption 
- Krippenförderung (für sozial benachteiligte Kinder) 
- Bildungs- und Erziehungspartnerschaft 
- Leistungsangebot der Kindertagesstätten (gesunde und vollwertige Ernährung während der 

gesamten Betreuungszeit) 
- ab 01.01.2011 neuer Personalschlüssel im Kindergarten  

(1 Erzieher/In für 17 Kinder) 
- 5 Tage Fortbildung pro Jahr pro Erzieher 

 
 
zu TOP 3 



Für den Bereich Schulverwaltung und Kindertageseinrichtungen gibt Frau Heimke gemäß 
Anlagen Erläuterungen zu den Eckdaten der Haushaltsplanung 2011. 
 
 
zu TOP 4: 

Frau Heimke informiert über die sehr guten Projektergebnisse im Hortbereich zum Thema 
„offene Arbeit“. 
 
 
zu TOP 5: 

Frau Becker erläutert den Ausschussmitgliedern den Haushaltsplanentwurf 2011 für den  
Bereich Kultur und Sport. (siehe Anlage) 
 
 
zu TOP 6: 

Förderantrag des Sportvereins La Fit 95 Hagenow e.V. für ein Beachvolleyballturnier 
beantragte Zuwendung: 150,00 € 
 
Abstimmungsergebnis: 0 Ja-Stimmen  3 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 
 
Der Antrag entspricht nicht der Förderrichtlinie. 
 
 
zu TOP 7: 

Frau Becker informiert über die noch in diesem Jahr anstehenden Veranstaltungstermine, 
wie z.B. städtischer Laternen- und Fackelumzug am 24.09., Weihnachtsmarkt sowie 
Veranstaltungen im Museum, in der Synagoge und in der Bibliothek. 
 
 
TOP 8: 

Herr Opitz erkundigt sich nach der Umsetzung der Schulhofsanierung der Stadtschule am 
Mühlenteich. 
Laut Aussage von Frau Heimke sind für dieses Vorhaben die finanziellen Mittel noch nicht 
abgesichert. 
 
 
Festlegung: Die nächste Ausschusssitzung findet am 04.10.2010, um 18:15 Uhr, in der 
  Europaschule statt. Frau Heimke und Frau Benzien sprechen den Ablauf mit  
  der Direktorin, Frau Janitz, ab. 
 
 
 
zu f) 

Frau Benzien beendet um 20:00 Uhr die Ausschusssitzung. 
 

 
 
 
gez.:  Benzien           gez.: Becker 
            Ausschussvorsitzende/r      Protokollant/in 
 
 


